

EL ECO DE LA CAMPAÑA

ÓRGANO DE SUS INTERESES.

Almanaque.

HOY Domingo 8 de Diciembre—
Segundo de Adviento. **La Purísima Concepción de Nuestra Señora.**

VARIEDADES.

Estudios de costumbre.

EL MUCHACHO

(Conclusion.)

Elvase en los aires un cohete volador, oyese un repique general de campanas, el muchacho en un instante, de la mas remota distancia, corre husmeando, y está moviéndose ó gritando en el lugar de donde salió el volador, ó en la plaza pública, y allí hay cien ó doscientos muchachos. En columna cerrada ellos preceden las serenatas, bandas de música, las procesiones, todas fiesta pública. Esta masa compacta forma olas, llevándose por delante cuanto se les opone, grupos, una señora, un caballero, un sacerdote, un majistrado, nada respetan. Esto lo hacen con una algarza que aturde. Algunas veces sobresale una voz y es llamando á uno, es un equívoco sarcástico. En esto dice uno: los marmachos!!! No es mas ligera una manada de gamas en tomar la carrera al sentir al cazador. La nube de muchachos se enrarece, los cien, los descientos pilluelos, hormigüean separados á cortas distancias unos de otros, observando la dirección que trae el marmachó en la persecución.

Disparan aquellos que se ven seguidos de cerca, el resto se abre en círculo y corre tras del mismo marmachó. Entonces éste se halla en la situación del toro de los muchachos, lo atan des mil voces, lo chiflan, lo burlan, es un remolino que lo impide, que le cierra el paso, sin que pueda dar caza á ninguno. Tiene q' retirarse rabo entre piernas, y los muchachos tras él, vuelven á ocupar sus puestos, y á continuar sus ataques, sus juguetes y burlas, hasta que se repite nueva persecución, con el mismo ridículo resultado.

En las fiestas de mayo está el muchacho en la plaza pública de la mañana á la noche, sobre el rompe-cabezas, en los caballitos, en la cuchaña ó palo enseñado, en las carreras de embaldados, y en cuanto juguete hay. Son los que alegran y animan las reuniones populares. Sin muchachos, todo es mustio, grave, y frío. Pero donde no están ellos? Las procesiones de santos las fiestas de iglesia, son para el muchacho, como cualesquiera otra diversión profana. Siguen una procesión de la misma manera que acompañan una serenata; las mismas escenas con los marmandos. Pero dan en estas ocasiones mas estension á sus juguetes, par lo mismo que es mayor la concurrencia. Allá salen unos á toda carrera y atropellándose, metiéndose el codo unos con otros para sacar ventaja, ó poniendo la pierna al que va en toda la violencia de la furia, como ellos dicen, para que caiga y pueda tomarle la delantera, se apresuran á tomar el volador que, de cuando en cuando, sale de la cabeza de la procesión. Al-

Hegar donde este ha caido es un ovillo de muchachos, uno encima de otro, el que allí se forma: esto sólo da origen á una batahola espantosa. Por otro costado, ~~desde la muchachada~~ la par llevando un cordel ó un poncho asiándolo cada uno de sus extremos y llevan por delante y hacen caer, hombres, mujeres y niños. A esto llaman hacer ronda.

Allí, en un grupo se vé un muchacho, deslizarse agazapado, en cuatro piés y colocarse así cerca de los taones de otro que está de pie—Un tercero pégale á este un empellón, y allí está de cabeza en el suelo. La hilaridad mas universal, sucede á este chasco, que se repite muchas veces. La navaja ó tijera del muchacho, es puesta en ejercicio en estas grandes reuniones—Al volver á su casa, muchas personas tienen que depollar su frac cortado un faldon, la otra su capa agujereada, una señora un rico pañuelo con un pedazo suyo; «Malditos infames muchachos.»

Hay ejércitos en campaña, hay juego de cañas, de toros, comedias, los muchachos á continuacion hacen sus bandos, sus ejércitos, tienen sus batallas, en que, de veras, se hieren y matan; arrojándose piedras, tienen sus prisioneros y forman sus tratados, verifican sus cauces de aquellos. Tienen sus toros, en cuya fiesta el animal es representado por un muchacho, que llevando el esqueleto de una cabesa de buey ó vaca en sus manos, embiste á los torreadores, remedando el bramido de la bestia, escarbando como ésta y ejecutando los movimientos que puedan contribuir á dar mas ilusion al espectador. Los toreros clavan sus banderillas en una pena ó tunta que va asegurada al frente de la cabeza-esqueleto.

El juego de cañas, es imitado por ellos, bajo el mismo orden y con igual número de cuadrillas, vistiendo los trajes correspondientes que las distinguen como se vé ejecutarse en la plaza pública, en fiestas de ese género. Forman su teatro en la casa de un amigo, é improvisan un sainete, un retazo de comedia coa los recuerdos que les han quedado de la que vieron el domingo ultimo.

El muchacho es un perseguidor, un enemigo constante, que tienen en la calle el demente, el fatuo, el mendigo á veces. De las burlas y apóstrofes con que los abruman, pasan á las pedradas, para mas enfurecerlos y que el acoso de los arremeta y haga huir, que es su placer, para volver sobre él con mas empeño.

Las golondrinas, las pobrecitas golondrinas, tambien son perseguidas por el muchacho. En verano atravesando una calle, es imposible que no largue una tras otra uñas cuantas pedradas sobre estas avecitas posadas en los caños de las azoteas. Rompen los vidrios de alguna ventana, y poniéndose en fuga, han concluido el jugete de ese momento, para emprenderlo, de nuevo en otra calle, á renglon seguido.

Los perros ya saben—ven uno, dos

muchachos de lejos, y si les es posible doblan una calle, pero si están y metidos en una cuadra, desde luego emprenden una violenta carrera para librarse ~~en cuanto regresa de la broma~~.

El campanero extraordinario de las iglesias, en las fiestas y novenas, es el muchacho. Se prende de un bandojo, y sacude á rajar el sonoro instrumento. Le dá y le dá de seguido horas entaras, hasta romperles el timpano á los desgraciados vecinos que viven cerca. Toca las campanas por divertirse, por saciar hasta horripilarse, su antojo de repicar. Así es el muchacho, cuando trata de satisfacer sus gustos.

De noche el muchacho se entrega á sus juegos pacíficos—Entonces manifiesta la inocencia de su edad, es un niño distinto del que hemos visto durante el dia. Cuando mas, prenda un pañuelo á un extremo de una soguita, lo abandona en la vereda, y sentado á distancia compete con el otro cabo en la mano, espera que algún pasante de aquellos que les gusta adquirir las cosas por el derecho del primer ocupante, se incline á levantarla; entonces tira con violencia, y el chasco es celebrado con estrepitosas carcajadas. Por lo demás, en esas hermosas noches de estio, cuando el astro de la noche ilumina resplandeciente las calles, los edificios de la ciudad, infundiendole alegría y vida á los habitantes, se ven, de trecho en trecho, grupos de muchachos que se entretienen festivos, incansables en los juegos de su edad—La manilla, la cáscola rueda, la colita escondida, la hojita de mombrillo, el hilo de oro, y tantos otros que jugamos nosotros, que jugaron nuestros padres, que jugaron nuestros abuelos, y quién sabe si los godos y los romanos. Otros, sentados, escuchan con el mayor silencio á uno de ellos que les cuenta un cuento, de esas consejas que le oyeron á la abuela, á la vieja criada. El muchacho tiene una pasión loca por oír estos romances, siempre de un tinte maravilloso, de las mil y una noches.

Si hay aparecidos, ánimas en pena, gigantes, su interés se aumenta, y en su fisonomía animada se retratan las diferentes sensaciones que le causan las terribles y asombrosas peripecias que experimenta el héroe del cuento. Para hacer mas duradero este rato agradable, los muchachos van comprometiéndose de uno en otro á contar su cuento. Otros momentos con la misma posición, los entretienen con adivinanzas, especie de charadas, de que gustan también con estremo.

A los diez y siete años el muchacho deja de pertenecer al tipo que acabamos de dibujar. Entra á servir en un almacén, á aprender un oficio, ó toma una asada, y se hace peón gañán. Ya es otra vida; pero su puesto ha sido en el acto ocupado por otro pilluelo, que tal vez se hará mas célebre

que se antecesor.

Damian Hudson.

EXTERIOR.

Correspondencia de Italia.

(Conclusion.)

—Dice que el cardenal Antonelli ha dirigido á todas las potencias de Europa una nota denunciando los hechos siguientes:

1º Que mientras todas las provincias del estado pontificio gozaban de la mas completa paz y tranquilidad (*altissima pace è tranquillità*), de las fronteras de los países ocupados por el gobierno de Florencia han entrado partidas de gente armada á provocar desórdenes y rebeliones contra el legítimo gobierno, y á perpetrar atentados de criminal brigandaje;

2º Que los habitantes de los territorios repentinamente invadidos por tales partidas, en vez de corresponder á las provocaciones y de adherirse á la rebelión esterna, se han mantenido fieles al Padre Santo, dando evidentes pruebas de que detestan la felonía;

3º Que las partidas se han formado en Toscana y provincias usurpadas á la Santa Sede, con jóvenes naturales de aquellas, y otros lugares que no pertenezcan al Estado actual del Padre Santo, y esto á la luz del dia y á la vista de las autoridades gubernativas italianas, que les han dado pasaportes siendo notorio, como lo era, que tales viajeros iban a invadir los Estados pontificios.

4º Que las tropas italianas han dejado libre paso á muchas de estas partidas las cuales, de varios puntos de los confines de Toscana y de Orvieto invadían armadas el territorio del Papa.

5º Que esta mismas tropas han acogido á las partidas de invasores cuando batidas y dispersas por las fuerzas pontificias, se han visto obligadas á repasar la frontera.

Dados estos hechos, el gobierno de la Santa Sede su declara víctima de un nuevo atentado por parte del gobierno de Florencia, el cual, no obstante el Convenio de 15 de setiembre ha dejado invadir el territorio que estaba solemnemente comprometido á custodiar.

—Dice que Francia dirigió una nota á nuestro gobierno reclamando la supresión de los comités de socorros para los revolucionarios.

—La ciudad de Roma y sus cercanías están libres del azote del cólera.

—La comisión encargada de la reorganización de nuestra marina ha decidido el establecimiento de una escuadra permanente bajo el título de escuadra del Mediterráneo.

—Cartas de Roma anuncian que se han encontrado papeles sospechosos en casa de dos oficiales italianos, vacuados de organizar la insurrección en aquella capital.

—La municipalidad de Roma ha entregado al Papa una exposición con 12,000 firmas pidiendo la intervención

italiana, como único medio de restablecer la tranquilidad.

—Corren rumores de que Garibaldi había desaparecido de Caprera.

—En los círculos políticos se asegura que antes de ~~de~~ Manuel á una nota de Francia sobre la cuestión de Roma, trató de explorar las intenciones de Prusia; pero esta potencia reiterando las seguridades de su amistad á la Italia, le aconsejó que por el momento era imprudente una ruptura de relaciones.

—El gobierno de Su Santidad ha dirigido al de Inglaterra una nota llamando su atención sobre los diferentes auxilios que en este país se presta á los revolucionarios, y recuerda al gobierno británico sus quejas sobre el apoyo dado á los fenianos por los Estados Unidos, que no era tan eficaz como la protección dispensada ahora por Inglaterra á los garibaldinos. Esponde en seguida el cardenal-ministro que el Pontificado no ha cesado de ser útil á Inglaterra combatiendo el fenianismo. «Mientras Inglaterra, añade, favorice las conspiraciones no puede haber paz duradera. ¿Y qué hará el gobierno papal en este caso? ¿Pedirá á la Irlanda católica socorro contra Inglaterra? ¡No lo permita Dios!»

Durante la insurrección ha habido en Roma tranquilidad.

—El dia 20 circuló la noticia de que el ministerio había presentado su dimisión, y que Cialdini había sido llamado por telégrafo. Fué cierto. Este general se dispone á formar ministerio; pero no lo conseguirá tal vez.

—La infanta D. María Isabel de Portugal, después de una larga permanencia en Roma, ha abandonado aquella población para volver á Lisboa.

—Las últimas noticias de Roma dicen que desde la última acción en Nervola, no se ha turbado la tranquilidad en el territorio pontificio.

—Continuaba el 23 la agitación popular.

—El contingente de 1862 ha sido llamado.

—La Gaceta Oficial exhorta al pueblo italiano á tener confianza en las instituciones y en el gobierno.

—Garibaldi, evadido de Caprera, se presentó en esta corte el dia 23, y ha arreglado al pueblo desde un balcón. En seguida desapareció.

—Las sumas recogidas por el comité de socorros en favor de los garibaldinos ascendían el 16 á 150,655 pesos. Las ciudades de Castillo y de Borgo, Saudonino votaron la una 500 ps. y la otra 250, todo en favor de la insurrección romana.

A última hora se afirma que Menabrea será el único que formará ministerio con los conservadores.

Correspondencia de los Estados Unidos.

New York, 23 de octubre de 1867.

Las elecciones que se hicieron el dia 8 en los estados de Pensilvania y Ohio dieron un resultado casi inesperado, que ha hecho estremecer los cimientos del radicalismo, pero que puede venir á ser al fin provechoso

para el afianzamiento del partido republicano. En Pensilvania, donde la elección era para una plaza de juez del tribunal supremo del estado; y donde el año pasado, en la elección de gobernador, tuvieron los republicanos una mayoría de grande importancia sobre sus contrarios, ha triunfado ahora el candidato democrático por mayoría de 922 votos, cambiándose así de un lado a otro la votación en uno de los estados más populoso de la Unión, y aquel que siempre ha sido considerado como la piedra de toque de la opinión pública del país.

En Ohio ha quedado electo el candidato republicano aunque por una mayoría muy reducida, comparada con la de las elecciones anteriores, y lo que es los miembros de la legislatura del estado y la representación para el congreso se lo llevaron los demócratas; siendo de todas las votaciones la más notable la relativa a la enmienda propuesta por la convención a la Constitución del estado, con objeto de hacer esten-tivo a la raza africana el derecho de sufragio: proposición que ha sido negada por una mayoría que aunque no fija todavía definitivamente, se estima por lo menos en 60 a 65 mil votos. De estas elecciones y las demás que van hechas en ese año, resultan casi invariablemente perdidas para el partido republicano, en esta forma: 2 gobernadores, los de los Estados de Connecticut, y California, 7 representantes y 2 senadores en el Congreso de los Estados Unidos, y 107 mil votos que resultan menos en las elecciones de este año comparadas con las del pasado, repartidos entre los estados de Maine, New Hampshire, Vermont, Rhode Island, Connecticut, Pensilvania, Ohio Iowa y California.

—El movimiento comercial de San Francisco, en los nueve meses primeros de este año, presenta un total de importación de 12 millones de pesos próximamente, y de \$ 16 291 000 de exportación. Los derechos de aduana subieren a 6 millones de pesos. El tonelaje empleado fué de 664 mil toneladas. En solo trigo y harina se exportó un valor de \$ 9.317,000.

—El buen éxito de la empresa de vapores establecida entre San Francisco y los puertos de China y Japón y el progreso que van haciendo de día en día las relaciones comerciales con aquellos vastos y populoso países han dado nacimiento a la idea de un telégrafo submarino, de que se trata seriamente en San Francisco, y a que según los reconocimientos hechos se presta tanto al fondo del mar Pacífico como el del océano Atlántico.

—Los bienes que por el fallecimiento intestado del presidente Lincoln, quedarán a su familia, compuesta de su esposa y dos hijos; ascendieron según el inventario publicado, a ciento diez mil pesos, incluyendo los veinticinco mil que mandó pagar el congreso por sueldo del año que no hizo mas que comenzar a servir.

—De los datos estadísticos de la enseñanza pública en Virginia se ve que en los doce meses últimos han aprendido a leer diez mil negros.

—En los nueve meses de Enero a Septiembre del presente año se han recaudado en la aduana de New York por derechos de importación 95 millones de pesos.

—El dia 1.º de Noviembre tiene que desembolsar el gobierno veintisiete millones de pesos en oro por intereses de los vales de 5 a 20.

Un periódico de esta ciudad que se dedica exclusivamente a los asuntos comerciales en general, pinta la situación en estos términos: «Los negocios están mas desanimados y son menos satisfactorios de lo que han sido hace tiempo, y esto es mucho decir. La demanda por artículos de todas clases está muy caracterizada para las necesidades presentes ó del momento, los valores no tienen fijza y puede decirse reina mucha confusión en los asuntos comerciales. La actividad en todo lo que son negocios regulares parece paralizada, y no sería difícil demostrar que este abatimiento debe atribuirse tanto a la falta de confianza pública como a cualquiera otra causa. Con tanta incertidumbre como ha habido sobre la situación política, y tanta agitación de las cuestiones de enjuiciamiento del presidente y contracción de la circulación de papel, y con cambios del sistema tributario en perspectiva, todo en el comercio es vago y nada puede ser fijo ni estable; y mientras no se restablezca la confianza será ocioso pensar en un estado regular y satisfactorio de los negocios.»

EL ECO DE LA CAMPANA.

8 DE DICIEMBRE 1867.

CANDIDATO DE EL ECO DE LA CAMPANA.

Español Presidente de la República.

D. VENANCIO FLORES

Los comicios están al terminar.

Las elecciones de Representantes a la décima Legislatura se han celebrado ya; y el colegio de electores que ha de nombrar el Senado, se elige hoy.

Dentro de ocho días estarán ya designados los ciudadanos que han de formar la Asamblea Legislativa de 1868; cuyo primer trabajo ha de ser, elegir la persona que suceda Constitucionalmente al Gobierno Provisional.

El primer pago está dado.

Poco mas de dos meses nos separan tan solo del gran día; y creemos llegado el tiempo de que la prensa se ocupe en discutir la candidatura del que debe ocupar la presidencia de la República el 1.º de Marzo entrante.

Este momento que en otros países suele ser supremo y precursor de grandes agitaciones, por lo encontradas de las opiniones en que se dividen los diferentes círculos políticos: va entre nosotros a ser tranquilo; y el tránsito de la dictadura a la vida Constitucional será casi inapreciable.

La opinión del país está formada; y los delegados del pueblo llevan la conciencia hecha.

El que tomó sobre si la responsabilidad de su organización; debe concluir la obra, que seguramente no es de un día. El General Flores la principió y el debe acabarla.

Paz y libertad necesitan y desean los pueblos: paz y libertad ofrece a la República nuestro candidato.

Paz,—porque los elementos de desorden desaparecen ante su prestigiosa figura;

Liberdad,—porque el *Líctador* que con facultades omnímodas no abusó del poder; ofrece en un estado normal la garantía de dar al pueblo lo que constituye su felicidad, y de respetar el primero la ley que debe hacer cumplir.

Las garantías de la vida particular muy olvidadas en la Campaña; tienen que ser la consecuencia lógica del nuevo orden por ser el que mas satisface las necesidades de este país.

El Gobierno Constitucional de Marzo está obligado a llevar a la administración de Campaña; el elemento único del orden público: que es elemento inteligente. Se necesitan hombres capaces de organizar este pandemonium. Al entrar por otra parte la República a su vida normal, los elementos constitutivos deben ser homogéneos a él.

La Campaña necesita a su frente de hombres, que le den la libertad en el orden, y el respeto en la ley;

De hombres que respondan a las aspiraciones sociales de la actualidad.

Su único deseo se concreta en gozar de eso, y de la paz que fructificará sus trabajos y por consiguiente su progreso.

El Brigadier General D. Venancio Flores le garantiza ambas cosas; y es por eso que somos los primeros en la prensa en presentarlo como candidato para la Presidencia Constitucional de la República.

NOTICIAS GENERALES.

La Escuadra encarna- do Americana.

Se halla ésta en la actualidad en los mares del Norte de Europa; se propone pasar el invierno en el Mediterráneo, visitando los puertos españoles, y entre ellos el de Melilla, donde nació el padre del almirante de dicha escuadra, que es el famoso marino Farragut. Este conserva en su economía los rasgos de su origen español; y hemos oido que enseña con competencia unos documentos de los cuales resulta que uno de sus antepasados estuvo con el rey D. Jaime en la conquista de las Baleares.

Comisionado de Expos.

Los amantes de la estadística nos agradecen que copiemos las noticias siguientes sobre lo que se censuro en París.

Entran anualmente en la capital de Francia 90 millones 52,500 kilogramos de harina que dan próximamente 123 millones 800,000 kilogramos de pan.

Los patatos que se consumen en París durante el año por término medio, ascienden a 325 620 hectómetros. La caza vendida se reparte del modo siguiente: 1 millón 900 mil pichones; 187 000 patos; 2 millones 535,000 conejos; 4 millones 860,000 pollos; 377,000 gallinas; 590,000 pavos; 137,000 perdices; 197,000 conejos caseros; 37,000 liebres.

Importó lo vendido. 7 millones 866,437 francos de caza; 5 millones 085,293 francos de pescado de mar, 479,950 francos de pescado de agua dulce, 8 millones 505,384 francos de manteca; 4 millones 370,932 francos de huevos Total: 26 millones 314,606 francos.

Características ministe- riales.

Un diario da los siguientes candidatos para la nueva corporación ministerial:

“Se indican,—como asunto ya resuelto,—:

Dr. Rodríguez Caballero para Relaciones Exteriores.

Manuel Aguirre, para Gobierno.

Pedro Varela, para Hacienda.

De guerra, el mismo Batlle.

El Poder Ejecutivo.

Tomemos de nuestro colega *La Tribuna*:

El Gobierno Provisional, según nuestras noticias, ha adoptado ya el plan bajo que deberán practicarse las obras de aquel importante establecimiento penal.

Los dos proyectos que se presentaron fueron por los señores Darion y Pedralbes habiendo sido aprobado el de este último por ser el que mas satisfaía las necesidades de este país.

Vierge y compañía.

Llegó a Bahía procedente de Greenock, el vapor inglés *Parrot*, empleando la friolera de un año y trece días, en una navegación que regularmente se efectúa en un mes.

El *Parrot*, pretendió atravesar esa distancia a vela, luchando con las dificultades de su construcción y poco calado.

A los seis meses entró de arribada en Surinam, puerto de la Guyana Holandesa, recibiendo allí una máquina a hélice, con la cual signó viaje a vapor.

Este nuevo sistema feó igualmente desgraciado, la mucha carga y el poco combustible dificultaban la marcha, al fin se acabó el carbon y recomendó la navegación a vela a pesar del estorbo de los hélices.

Para completar esa serie de desgracias, enfermó la tripulación y falleció el capitán en la latitud de Pernambuco.

Premio merecido.

La logia masónica *Unión*, establecida en el Rosario de Santa Fé, ha premiado los sentimientos humanitarios del Sr. Dr. D. Tomás Hutchison, Cónsul de S. M. B. en dicha ciudad, obsequiándole con una medalla de oro, acompañada de una honorífica nota.

Dicho facultativo se distinguió sobre manera durante el cólera, asistió oportunamente y gratuitamente a centenares de atacados, contribuyendo también a las medidas que se adoptaron en aquellos terribles momentos.

Seca consagratoria.

Dice *El Pueblo* de Buenos Aires.

Nos escriben de las Flores:

“Vivimos entre cordales, tierra y un cañón hárbaro.

“No se respira sino fuego por todos lados.

“No hay agua por ninguna lado.

“Los hacendados hacen funcionar sus jagüeyes.

“Es preciso ver como está el campo.

“A este paso, se morirá, sino llueve pronto, innumerable cantidad de ganado vacuno y lanar, como están perdiendo.

“Las diligencias que van por los caminos quedan sin verse en los cordales tan altos.

“No se ven poblaciones.

“La campaña está muy triste; a lo menos si toda ella está así: buena diversion tendrán los que salgan, como dicen muchas, a tomar el aire puro del campo.

La generación que se levanta.

Como todos los hombres pensadores confían en el porvenir cuyo manejo estará encomendado por la ley natural a la generación que se levanta, creemos que no dejarán de ofrecer algún interés los siguientes datos, debidos a personas que procuran la propagación de las escuelas de la campaña.

En la Jurisdicción del Carmelo, según el censo de este año, hay 618 niños y niñas de 1 a 4 años y 1281 de 4 a 15. El total puede aumentarse sin ejercerion en un 8 por ciento, pues la estadística adolece de muchas omisiones.

He ahí un magnífica colección de futuras madres de familia, carentes ciudadanos, magistrados rectos, abogados *comme il faut* &c. & &c.

Como a pesar de todos los obstáculos se desarrollan y se arraigan las buenas ideas, que se ensayan en la gran escuela gratuita de la experiencia en pellejo ajeno: tenemos fe en que la nueva generación no desmentirá las halagüeñas esperanzas que en ella ciframos.

—**Navegación por el Es-
trecho de Magallanes.**

Se ha publicado en Chile el decreto apro-
bando la propuesta para el establecimiento

de una linea de vapores entre Valparaíso y Liverpool, pasando por el Estrecho.

Será obligatorio tener en Punta Arenas,

Montevideo, Rio Janeiro y un puerto de Francia que se designará oportunamente, y voluntario en los demás de la travesía que la empresa juzgue conveniente no pudiendo por esto aumentarse el término de 45 días en que debe hacerse el viaje.

El contrato durará once años. Durante el primero la Compañía tendrá una subvención anual de 30 000 pesos y del doble en adelante.

Es probable que el primer vapor parte de Valparaíso en marzo próximo, continuando el servicio bimestral hasta igual mes de 1863, para ser mensual en lo sucesivo.

Como el principal negocio será el transporte de mercancías, tal vez se construirán buques de 4,000 toneladas aun cuando el contrato los exige solarmente de 2,500 a 3,000 pasadas ya el primer año.

Mesas de carne.

Os he hablado en mi primera correspondencia de los magníficos preparativos anatómicos de Brunetti. Ahora parece que él tiene un rival en el Dr. Eustasio Marni de Cagliari en Cerdeña. Este médico distinguido ha alcanzado en sus petrificaciones animales al mismo punto de Segundo, que se lleva a la tumba su secreto. El hace mesas que parecen hechas de mármol, tanto son duras y lustrosas y que presentan los colores más vivos y son hechas de carne, de bálsamo, de sangre y hasta del cerebro del hombre! Sus cadáveres parecen vivos y una fotografía sacada del cadáver del profesor Martini, cuatro meses después de su muerte, parecía a todas que la hubieran sacado del ilustrado literato cuando era vivo todavía.

REGLAS.

Juarez se niega a entregar el cadáver de Maximiliano mientras que el Gobierno austriaco no hace el pedido oficialmente, y que la familia no obre con las formalidades del estilo.

— Porfirio Diaz ha aceptado definitivamente su candidatura para Presidente.

— Santana continúa prisionero en Méjico.

EL EUCALIPTUS EN ESPAÑA.

Correspondencias de personas que nos mercen crédito en España nos dicen, que durante las últimas plagas que han asolado la Europa, se observó en España, que todos los lugares, fincas y haciendas de Campo, donde había plantaciones de Eucaliptus, se salvaron del cólera y de las fiebres.

Este hecho comprobado en todas partes, ha desencuerto en España una especie de furor por multiplicar el plantío de los Eucaliptos, tomando parte el Gobierno mismo en favorecer la multiplicación de ese precioso arbusto.

Cenvendrá pues que entre nosotros y demás pueblos de la República se multipliquen y se biciesen grandes plantaciones de Eucaliptus.

SAN BAZAÑA.

Del Zonda tomamos lo siguiente:

“A ÚLTIMA HORA—Por uno de los pocos que conducían el ganado del Señor Barriga, Cónsul de Chile, a Copiapó, sabemos, que el bandido Mariano Britos, que anduvo en la otra campaña con Medina y Cruz, que desenfado al chileno Argaduño en el Rodeo y contribuyó a la muerte de Gomez etc., venía de Copiapó con diez hombres armados para este lado.

A inmediaciones de Pan Grande, cordillera, territorio chileno, encontró el arreo que conducía D. Tomás Barriga, se apoderó de este Sr. de sus peones, mulas equipaje y del arreo de ganado.

Después de querer degollar al Sr. Barriga y tres peones que tuvieron amarrados,

que por el momento dejaron con vida, pasaron la cordillera, trayéndose todo el botín inclusive los presos cuya suerte se ignora.

El ganado iba á ses remitido al Husco, desde Pasto largos (cordillera) para reaizarlo.

El peón, que dà estos detalles se fugó de entre ellos y agrega, que en las cordilleras los grupos más grandes de gente no pasan de quince hombres.

El primer atentado cometido por los asaltados en Chile, es en territorio chileno, contra la propiedad de chileno y contra la persona de un ciudadano chileno.

La falta de espacio no nos permite comentar este hecho; así es, que nos limitamos á ponerlo en noticia del público y á lamentar con nuestro amigo Barriga su desgracia.

¿Qué hará el Gobierno de Chile en presencia de estos hechos?

Continuara dispensando asilo á estos ladrones, que se titulan refugiados políticos?”

EL DR. THOMAS GEE.

Tomamos de Brasil etc., River Plate Mais.

Mr. Thornton, antiguo ministro inglés en el Rio de la Plata después en el Brasil y últimamente en Lisboa, parece que es llamado por Mr. Stanley para representar á la Inglaterra en Washington á causa del fallecimiento del Plenipotenciario inglés en aquella República, Mr. Bruce.

Caballos.

Son tantos los caballos que está pidiendo el ejército brasileño, que de seguro nos van á quedar muy pocos, concluida la guerra.

Ya se empiezan á pagar precios altísimos en la campaña, de Buenos Aires, lo que quiere decir que ya van escaseando.

Esto enseñará á los estancieros á tener como antes grandes crías.

A cada cosa le llega su turno.

GUALEGUAYCHÚ.

Una sociedad de comerciantes de Gualeguay ha mandado construir en Francia un vapor destinado al trasporte de carga y pasajeros entre dicho puerto y Buenos Aires.

EL LIBERALISMO REVOLUCIONARIO Y EL ESTADISMO CIVIL.

Con este título se está imprimiendo en Buenos Aires.

un folleto en el que D. Félix Fries contesta extensamente á los seis artículos del Dr. D. Juan María Gutierrez, publicados en *El Inválido*, en refutación de los artículos anteriores del mismo señor Fries.

NUEVO DEPÓSITO DE HUANO.

La República de Santiago de Chile nos informa de que D. S. de Table ha informado al gobierno de su descubrimiento de un nuevo depósito de huano situado entre Caldera y el puerto inglés, que consiste de dos leguas cuadradas de extensión.

Dos muestras de este huano se mandaron al Ministro, quien las remitió al Sr. Domeyko para el análisis; una fué tomada de la superficie del depósito y la otra de una excavación de cerca de ocho pies de profundidad.

TRAMWAY EN LA UNION.

Dice la *Tribuna* de Montevideo:

“El Tramway que partirá de esta capital á la Unión, será en breve un hecho.

Los materiales que se han encargado á

y se activaba la obra para su pronto embarque.

En la época fijada por la Sociedad, está rá entregada al tránsito esa vía importantísimo que con el tiempo se estenderá hasta alguna otra localidad del interior.

Y sellama á propuesta para algunas obras que deben hacerse para la realización del tramway.

EL CORONEL DE CAMPRODON.

Se halla en el puerto de Montevideo el encargado brasileño de aquel nombre, llegado de Rio Janeiro.

EXPORTEACION DE ORO.

Según el *Standard* de Buenos Aires, la exportación del oro en los últimos meses desde Mayo á Octubre ha sido la siguiente:

Por los paquetes ingleses... £ 226,210

Por los paquetes franceses... " 307,997

Por la línea de Marsella... " 17,701

Por la línea interoceánica... " 612,607

Por la línea de vapores entre

Liverpool y Rio de la Plata. " 775,801

Por “City of Limerick”..... " 59,900

Por “Flemington”..... " 70,000

..... £ 2,100,216

dos millones y cien mil doscientos diez y seis libras esterlinas ó sea \$ 9,861,045 exportados en seis meses: es decir 51 millones de francos.

BOLETIN DE NOTICIAS.

EL TIFÓN.

El tifón de viento de la noche del 4, echó sobre las piedras de Santa Rita á la ballenera argentina Jorge, que estaba anclada en nuestro puerto y cargada de sardinas de lana y cueros de carnero del Sr. Newton. Toda la lana se mojó, y ha sido necesario deshacer los sardinos; pero la embarcación se obvió el sacarla con pocas averías; solamente el bote se deshizo no quedando una sola tabla entera.

La embarcación pertenece al Sr. D. Luis MacLean de Buenos Aires.

VOTACION.

La votación de esta ciudad para Junta E. A. se cerró con 418 votos, la del Rosario con 1,049, habiéndolo inscripto hasta los nombres de todos los colonos.

De los otros pueblos no se conoce el resultado aun.

ENCALLADURA.

Una Barca Italiana que encalló en la regatinga norte del Faro, fué auxiliada por la cañonera inglesa Dotorelli, que salió expresamente de este puerto, y logró sacarla sin avería al parecer, pues siguió su navegación aguas arriba.

REUNION.

La mesa central que debo decidir sobre el escrutinio de las votaciones del Departamento, ha sido formada según lo prescribe la ley, del modo siguiente:

Presidente—El Alcalde Ordinario Departamental—

D. Teófilo Pereira.

Vocales—“José M. Neves.

“Angel Hernandez.

Dr. “Pedro Irasusta.

“Médico Alvarez.

“Teodosio de la Quintana.

“José María Arroyo.

GACETILLA

Un amigo nos responde

lo siguiente.—Leíse en una cosa la lista oficial de candidatos para Junta E.

Administrativa.

combinación, uno de los presentes, dijo en el tono mas claro posible, este tan conocido verso de Camprodón.

— ¡Adios bella esperanza lisongera! y otro de los circunstantes, replicó, —Vd. se equivoca, pues hay la bella esperanza de nuevos contratos, de grandes mensuras, de que todo quede como ha estado; y con á mas la esperanza lisongera de ver lucir nuevos talentos, cuando abarquen las riendas de la administración municipal.

Elegiendo una perturbación decía el Dr. Z.

— Vea vd. una cosa buena; dijo Alejandro Dumas que el café es un veneno tan tonto, que bruce sesenta años que lo está tomando.

Lo comprendo perfectamente, dijo uno que escuchaba: yo hago cuarenta años que tengo un cáncer y sin embargo vivo.

— Parece imposible—explicó el doctor.

— No, amigo mío—contestó el otro—lo comprenderá V. perfectamente cuando sepa que el cáncer á que aludo es mi suegra.

CONFESIÓN

DE UNA SEÑORA MAYOR.

— Me acuso, padre que un dia por la Alameda paseando Me iba absorta recuerando En un joven que venia.

Sus bigotes enroscando Y al pasar tan á su orilla Los ojos se me inflamaron, Y á mi padre, me agarraron Tentaciones de chiquilla.

— Eso, hermana, no es gran cosa, Que á nadie dañan sonrojos Cuando están muertas los ojos Y la frente está rugosa.

— Yo como soy tan cristiana Y yauento algunos años, Miré como cosavana Que á un joven dije la gira De causarme desengaños.

Mas se cayó mi mantilla Y al alzarla él diligente... Me cruzaren por la mente Tentaciones de chiquilla.

— Quo vd. tenga tentaciones Tampoco á ninguna daña, Y nadie hoy dia se engaña Con las riejas... ilusiones

— En la noche volví á hallarlo, Pues á un baile entrantes juntos, Y mis ojos al mirarlo Sin que pudiera estorbarlo Se me quedaron disintos.

Mas luego tras de mi silla Vino á pararse el malvado, Y tuve, la verlo á mi lado... Tentaciones de chiquilla.

Eso, hermana, no lo asfixia. Que ya no es vd. chiquila Y nadie templa vihuela Que le faltan las clavijas.

El con semblante muy terco Cada vez mas se llegaba, Y al ver que yo lo notaba Y no le decía “puerco” Y del asiento salaba.

Me hizo el pícaro cosquilla Y aunque firme me mantuve... Me acuso, padre que tuve Tentaciones de chiquilla.

— Eso en verdad no es tan casto Ni digno de una cristiana, Que eso ya es tocar, hermana, La vihuela por el trasto.

De ahí á poco á convivirme A bailar cuadrillas vino; Pretendí en vano escusarme Que él empeñó á cargosarme De un modo tan dulce y fino....

Bailamos, pues, la cuadrilla Y al hacer *susinomana* ¡Ay padrel me vino gana... De volverme una chiquilla.

— Perdió usted su salvacion. Y el mozo ganó el infierno; El por hacerse muy tierno, Y usted por la tentacion.

Camprodón.

Cierta muchacha muy amigo mío es tan enamorado que siempre

casarse, pero necesitaba que le dieran diez mujeres por lo menos.

Transigió al fin el coronel con una, y que tal le iría á el matrimonio cuando á los seis meses se presentó al padre y le dijo:

— Padre, si mis dos hermanos desean casarse que no busquen mujer que con la mia bay para los tres.

Una muchacha elegida ayer se casó—Es verdad que has concluido ya con Juana?

— No, amigo mío, Juana es la que ha concluido con mi patrimonio.

— Dicen es tu misma, tu misma que debiste romper esas relaciones.

— No, lo que hace tiempo que debí romperla, fueron las costillas.

— Eres un enemigo y eras un Joven de mucho pelo.

Los dos eran amigos, y el segundo dijo por burlarse del calvo.

— ¿Quieres decirme quién es tu peluquero?

— Mi peluquero no lo sepas, desgraciado, es el vicio.

— Una coraza milagrosa—

Si hacemos muchos adelantos en el arte de matar, muchos se hacen también en el arte mas poderoso de defenderse. Ya

AVISOS REPETIDOS.

"Barraca Esperanza."**Casa del Sr. Wilson.**

El que firma, hace saber á sus amigos y al comercio en general, que desde esta fecha ha establecido en esta Ciudad, una barraca la cual lleva el título *Esperanza*, donde encontrarán sus favorecedores maderas, tirantes y tirantillos de todo tamaño, teja francesa, tierra romana, sal de Cádiz, sal de roca, zinc, baldosas, pintura y sus accesorios, bolsas para lana, tijeras de esquilar, alquitran etc. etc.

Se recibe lana en depósito.

Igualmente en el escritorio establecido en la misma casa se recibe cualquier consignación ó comisión de compra-venta.

Colonia, de 1867.

n^o 28-5 p. Francisco Gibbs.

AVISO.

Se venden 160 animales vacunos de cría poco más ó menos. Los que se interesen pueden verse con D. Jorge Lard en esta Ciudad.

n^o 28-4 p.

Se suscribe en Buenos Aires, calle de San Martín 120, a un peso boliviano por mes. La imprenta se encarga de remitir los números rotulados por cada vapor. El valor de la suscripción se abonará adelantado, enviando á la imprenta el nombre de la persona á quien se ha de cobrar en Buenos Aires. Un semestre adelantado sólo costará cuatro bolivianos.

BOLETIN OFICIAL DE LA NACION.

COSINERA.

Se necesita una; la que se considere con aptitudes puede ocurrir á esta imprenta que encontrará con quietud.

REMADE.



REMADE.

En la Villa del Rosario.

El dia 8 de Diciembre.

DE UN LINDO TERRENO BIEN SITUADO Y CON EDIFICIO DE DOS PIEZAS.

A las doce en punto del dia indicado si el tiempo lo permitiese, se procederá á la venta en remate, de un terreno situado en la misma Villa del Rosario, con doce varas de frente y veinte y cinco de fondo, y lo en él edificado que consiste en dos piezas de material con techo de paja, en el mejor estado. El dicho terreno pertenece á D. Luisa Echevarría y linda al Norte con D. Juan Miguel, por el Sud con D. Casimiro Diaz, al Este con calle pública y por el Oeste con D. Felipe Bastrana.

Por mas pormenores pueden ocurrir en esta Ciudad á D. Sebastian Escrivano.

**"EL ECO DE LA CAMPAÑA".**

HABIENDO RECIBIDO
ESTE ESTABLECIMIENTO
UN GRANDE Y VARIADO SURRIDO

DE TIPOS, VIÑETAS Y ADORNOS.

SE ENCARGA DE

TODA CLASE DE TRABAJOS, QUE SE EJECUTARÁN CON PRONTITUD Y ESMERO

PUBLICACIONES.

Las publicaciones que se dirijan á esta imprenta, se pagarán anticipadamente, de lo contrario, no se publicarán.

COMPAÑIA TELEGRÁFICA

DEL

RIO DE LA PLATA.

La comunicación Telegráfica entre esta Ciudad y Buenos Aires, Montevideo y San José, se abre al público.

PRECIOS.

Nombre y Dirección con diez palabras..... \$ 2,00 m/c.
Cada diez palabras mas..... " 1,00 "
La oficina estará abierta los días de semana y de fiesta desde las 8 hasta las 7 de la tarde, y los Domingos desde las 9 á 10 de la mañana, y de 5 á 6 de la tarde.
Colonia, 16 de Julio de 1867.

GUILLERMO C. HERITAGE.

**MENSAGERIAS ORIENTALES.****SALIDAS DE LA CAPITAL.**

Los días..... 2, 6, 10, 14, 18, 22, 26 y 29.

SALIDAS DE LA COLONIA.

Los días..... 3, 6, 10, 14, 18, 22, 26 y 29.

CORREOS.**PARA EL CARMELO Y PALMIRA.**

Sale los días..... 1, 8, 16, y 24.

Regresa el..... 2, 9, 17, y 25.

SUCURSAL

DEL

BANCO ITALIANO.**Casa del Sr. D. Antonio Lopresti.**

Desde el 1.º de Octubre próximo queda instalada en esta Ciudad, siendo sus

OPERACIONES.

Descontar letras de cambio, vales y conformes.

Adelantar fondos en cuenta corriente con garantía de valores apreciados por la Gerencia.

Recibir dinero á premio, á plazo fijo y en cuenta corriente.

Dar cartas de crédito, jirar y tomar letras de cambio sobre las siguientes plazas:

Buenos Aires, Montevideo, San José, Durazno, Mercedes, Paysandú, Salto, Tacuarembó, Cerro Largo y Rio Grande.

Emisor billetes ó vales pagaderos á la vista y al portador, en ero sellado de los valores de 1, 10, 20 y 50 \$ y de 20 y 50 centésimos.—Los billetes son los mismos de la Casa Principal, distinguiéndose por un sello.

CAJA DE AHORROS.

Funcionará todos los días, pudiendo las clases menos acomodadas tener sus economías con seguridad. Se recibe desde 1 \$ y sus múltiples hasta 2,000 pesos.

Las horas de despacho serán de las 10 á las 3 de la tarde en todos los días útiles.

Para el servicio de la «Caja de Ahorros» se destina de 12 á 2 de la tarde en los días de trabajo y de 10 á 12 del día en los Domingos.

Colonia, 28 de Setiembre de 1867.

A. SALVANACH,
Gerente.**AVISOS MARITIMOS.****PARA MONTEVIDEO.**

La goleta nacional *Flor de la Colonia*, el *Maragato*, y el *Pepe*, salen en los días que se anuncian y se despachan en la Agencia de José Murtagh.

PARA BUENOS AIRES.

El pailebot argentino *Veloz*, sale los lunes, y jueves á las 9 de la mañana, y regresa los martes y sábado, se despacha en la Agencia de José Murtagh.

HOTEL ORIENTAL

DE

JOSE F. CASTAÑO.

El dueño de este establecimiento tiene el honor de informar á los viajeros y al público en general, que dicho Hotel tiene buenas comodidades, piezas empapeladas y buenas camas, como también se tratará con el mayor asco,

Las personas que quieran hacerle el honor de elejir su Hotel como punto de reunión, á mas de los precios modicos que se cobrará quedarán satisfechas del servicio y asco. El que firma espera de la bondad de todos sus amigos, sabrán proteger el nuevo establecimiento que tanto á costado ponerlo en planta.

NOTA—tambien se recibe encargues para banquetes, ambigus y viandas, todo á precios modicos.

Colonia del Sacramento Octubre 11 1867

o20—p. m.

José F. Castaño.

Papel.

En esta imprenta se vende por arrobas, papel para envolver.

SE NECESITA.

En esta imprenta se precisa un jóven de 12 á 14 años, que quiera aprender el oficio de tipógrafo. Se requiere que sepa leer y escribir.

En venta.

La Oración Fúnebre del Reverendo Padre Fray Domingo Rama, pronunciada en sus exequias por el Sr. Cura del Cordou Presbítero D. José María Ojeda, impresa en un folleto de rica papel y encuadrado, se vende en esta imprenta. Quedan solo treinta ejemplares.